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第２回ふれあい懇談会懇談要旨 

 

■開催日時 平成２８年１１月１２日（土） １４時～１５時３０分 

■開催場所 新木近隣センター 

■参加者  ４２名 

■市出席者 星野市長、日暮総務部長、大畑企画財政部長、四家市民生活部長、 

杉山環境経済部参与、大谷建設部長、渡辺都市部長、他９人 

■懇談要旨 

市民：運転免許証の自主返納について、最近高齢者の事故が多いので我孫子警察よ

りアンケートを受けた。また、警察より自主返納を申し受けたが、それには各

自治体で実施している優遇措置をお願いしたい。千葉県内自治体のうち１１自

治体で優遇措置を実地しているが、我孫子市は何もしていない。警察は市と交

渉中で来年の４月には採用される予定とのこと。実施をしてもらえば免許証を

返します。 

   あびバスについて、今回配られた時刻表では吾妻台はルートから外れた。ま

た、新木野４丁目や新木駅、マルヤへ行くバスも無くなったので、新木の人は

非常に不満です。吾妻台はバスが無くなったので坂を上がったり下がったりす

るので大変です。バスの時間ですが１時間その次が２時間、３時間と間隔にな

るので、高齢者の対応を考えるのであれば、もう一度再検討してください。 

建設部長：あびバスについて、新木ルートは１０月１日からルート変更されたが、

変更に向けて地元自治会より意見をいただいています。要望として便を増やし

ていただきたい。それと湖北駅へ行く直結便を増やしていただきたいと言う意

見が特に多いです。また、９月まで走っていたバスは、老朽化のため廃車をし

ました。また、製造されていないので、今日本で一番小さいバスを運行するに

当たり吾妻台はバスの底が付いてしまうので運行を変更しました。新木野自治

会からは平和台病院の送迎バスが通れないか相談を受けていますので、病院と

協議して回答がありしだい報告をいたします。 

市長：免許証の返納については、我孫子警察と協議しながら、バス会社やタクシー

会社などと話しをしています。その中で来年バス会社では優遇策が取れそうで
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す。返納した時一定期間阪東バスとあびバスが子ども料金で乗れる状況です。

タクシー業界は、まだ煮詰まっていませんので時間が掛かる模様です。 

市民：湖北と新木駅の中間に住んでいますが、あびバスが通っている時は上新木台

を通って湖北駅に５、６本入っていますが、その後、改定され、今回市より時

刻表をいただいてみると、電車に直結されるのは、３本。バスが湖北駅に着い

たら電車が出たばかり。どのバスも全部２０分から３０分待ちます。それと、

マスダで止まって湖北駅に歩いて１分ですが２０分と書いてあるのはなぜです

か。また、湖北駅から新木駅に直通で国道３５６号を通るバスがありますが、

中間あたりの田口医院前で停めていただきたい。 

交通課長：あびバスが電車の時刻表に合ってないについては、通勤、通学の方を重

視していて、湖北駅行き７時３７分（発の電車）については、マスダ前で７時

１４分、少し早いが乗れるようになっています。 

市民：我孫子駅発５時９分、５時４６分は乗れますが、他は乗れません。 

交通課長：今の前の前の時刻表については、阪東バスで（時間に余裕がない）無理

な時刻表だった。阪東バスからの要望もあり、前回、新木駅、湖北駅で電車に

接続できるように時刻表を直したものです。再度、湖北駅に直結してほしいと

いう要望があり、便数を増やし、時刻表を直したいということです。もう一つ

は田口医院について乗れないかについては、路線バスと重複しないというのが

前提ですので、ご理解いただきたい。 

市民：帰りは、バス５時代以外直結するのは無いのですね。 

交通課長：多少調整していただきたい。全体で対応しています。マスダ前から湖北

駅北口、例えば、マスダ前７時１９分に到着し、湖北駅７時３２分で１０分位

あります。１分もかからないのですが、阪東バスに確認したところ、阪東バス

の時刻表の設定で、最終的な時間だそうで、遅れても７時３２分というふうに

聞いています。 

市民：私は吾妻台に住んでいるが伊田さんと違ってバスの振動がうるさかったので

無くなって良かったです。色々聞いたが、あれば良いが余り関心がない方が多

い。各家庭で車がありますので家の問題ですが、あびバスが通ると不快になる。 

一つだけ発言したいが、せっかくのあびバスがガラガラです。老人は駅まで
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の交通で少々こまっています。湖北公民館から新木駅まではノンストップなの

で県営住宅前や田口医院前など途中で止まればありがたいです。一つの意見と

して聞いていただきたい。 

 市長：あびバスは新木以外市内５ルートありますが、どの地域でも同じような問題

があります。自分の家の前にはバス停は困るが、近くにバスを通してもらいた

い。このような問題があります。今回は今走っているバスは製造していないの

でルート変更をしました。他のルートでも変更は出てきます。新木ルートは急

な坂が多いので通常より車の消耗が早いです。バス停については、何ヶ所か作

りたいが阪東バスとの兼ね合いがあるので、作れないです。作ると阪東バスの

ルートがなくなってしまうので、一緒に検討をしていきます。 

市民：新木駅が来年１月に完成するが、新木地区にＡＥＤが少ない。南新木地区に

は行政センターに一か所しかないのでどうか。 

   我孫子駅から手賀沼公園に行く道路があるが工事が終わって完成しているの

に一向に開通しないので見通しについて聞きたい。 

市長：市内の公共施設にはＡＥＤは設置しています。また、民間施設にも設置のお

願いをしている。施設が少ないと数は少ないです。民間のスーパーなどにも協

力をお願いしている。 

   大光寺から手賀沼公園に行く道路は地権者１名の用地買収が決まっていない。

工事は国に３回申請して３回延長しています。要件は代替地のため、今協議し

ているところです。見通しは来年には代替地が示されれば解決すると思います。 

   手賀沼沿いの道路は日秀地区７５０ｍ２件の地権者が残っています。ここも

代替地のため了解できれば工事が進められます。 

市民：ＪＲ成田線、常磐線に関して来週土日に品川駅の５、６、７番線の改良工事

が完成するが関連して上野・東京ライン、常磐線で来春のダイヤ改正で増える

予定はありますか。常磐線の数が少ないので、品川駅のホームが完成すると利

用価値が増えるので教えてほしい。 

企画財政部長：まだ、具体的な情報はありません。市長を先頭に、ＪＲと意見交換

をしています。常磐線を出来るだけ多く次のダイヤ改正に入れようと積極的に

要望をしていますが、まだ回答がありません。 
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市長：東京駅のダイヤでは、まだ一時間当たり４本余裕がありますので、何本入る

か常磐線沿線の首長とＪＲで意見交換をしています。千葉県にもお願いして常

磐線の増発を一緒に協力するようにお願いしている。 

市民：新木駅は１月に完成するが、駅の北口に入る道路について京葉銀行から入る

道は大型車が入れないので、道路の線路沿いの東側に一軒ありますが庭を少し

分けてもらい畑を買収して３５６号線に出るようにお願いすれば話しがまとま

るのではないか。 

   あびバスを阪東バスと契約しないで、タクシー会社や市で運行してもらい１

０人から１２、３人くらいの小さい車で走らせ市直営で運行をお願いしたい。 

   見守り会議をした時に買物難民が多いのでマルヤやセブン・イレブンなどに

お願いして週１回トラックを改造した販売車を走らせていただきたい。 

市長：新木駅の道路は色々と要望が上がってきますが、用地買収がなかなかうまく

いきません。市が買収をする時は不動産鑑定で買いますが、地権者は市でこの

くらいで買ってもらいたいとなるのでなかなか決まらないです。下新木の踏み

切りの用地買収でもうまくいかないです。市では買収に最低２年は掛けますが

５年以上掛かることもあります。駅前は広場がなくてもコの字でも良いと思い

ますので色々な方法で検討していきます。 

   あびバスについては阪東バスで運行していますが、タクシー会社は国への登

録が必要ですので勝手にできません。もっと小さいマイクロバスについては定

員がいっぱいの時は乗せられませんので、そのまま行ってしまいます。一時間

に一本のバスを待っていた場合、皆さんは了解していただけますか。また、バ

スは立って乗れますがマイクロは立っては乗れません。これが一番の違いです。

直営の場合は職員を採用するので費用が掛かります。あびバスを運行している

のは、２社あり阪東バスと今井観光が運行しています。もう一社運行できるの

が豊島運輸です。 

買物難民については、セブン・イレブンで家庭に届けてくれますが、移動店

舗が来たとき、皆さんが買ってくれるか疑問です。電話で頼んで配達をしても

らうセブン・イレブンが良いと思います。 

市民：我孫子桜プロジェクトの募金の結果について報告をいただきたい。市内６つ
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の駅の広場に２本ずつくらい桜を植えてもらいたい。 

   利根川ゆうゆう公園の活性化として４００ｍトラックを整備してもらいたい。

また、堤防側に桜を植えていただきたい。予算見積もりをして後日担当課長か

ら報告をいただきたい。 

都市部長：桜プロジェクトについては、市内の公園に桜を植えるため６月６日から

６月１７日まで寄付を受付しました。１口３万円の寄付を７１口、１口３千円

の寄付を５６口いただきました。３万円については今年中に予算を確保して１

２月以降に植える予定です。３千円は手賀沼遊歩道にしだれ桜を植えます。来

年度も寄付を予定し、気象台記念公園などに桜を植えて行きます。また、駅に

桜を植える事については、大きくなると毛虫などの問題もあるので地元の方と

相談をして必要であれば植えていきます。 

   利根川ゆうゆう公園は河川敷ですので、金を掛けるともっと良い施設ができ

るが、雨が降ると増水などで施設整備にお金が掛かります。 

   堤防に桜を植えるについては、堤防は水害から守るものです。利根町側に植

えてあるのはスーパー堤防を作ったところに植えているが、我孫子側は現状で

は用地の問題等がありますので出来ません。将来的に堤防強化の話しが出たと

きに植樹の検討をしたい。 

市民：現状に簡単な仮の堤防を作る。 

市長：そんなに簡単に内側に堤防はできないし、堤防に桜は植えられない。 

ゆうゆう公園は国交省から借りている。サッカー場については、サッカー協

会から水没しないサッカー場を作ってもらいたいと要望があり五本松公園にサ

ッカー場を作る計画を進めています。 

   ４００ｍトラックについては、白井の運動場を使わせてもらっている。野球

場やサッカー場など順番を決めて整備します。 


